

Moment d'intériorité

En mode présence, inviter les personnes participantes à s'asseoir en cercle et à placer leur bandeau devant eux.

En mode virtuel, demander aux personnes participantes d'avoir leur bandeau près de leur ordinateur ou de leur tablette.

Prendre conscience de notre aveuglement et de l'appel à voir

Introduction

Il y a des milliers d'années, devant la souffrance des Hébreux, rendus en esclavage dans la grande puissance de l'Égypte, le Seigneur dit : « J'ai vu, oui, j'ai vu la misère de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu ses cris sous les coups des surveillants. Oui, je connais ses souffrances (Exode 3, 7).

Amos a dénoncé les injustices imposées aux plus pauvres de sa société (Amos 5, 12).

En fréquentant les personnes exclues et rejetées de sa société, Jésus a montré aux autorités les priorités de Dieu : annoncer la Bonne Nouvelle aux pauvres, proclamer aux captifs la libération, aux aveugles le retour à la vue et libérer les opprimés (Luc 4, 18). Par ses paroles et ses gestes, Jésus a mis en lumière les incohérences des autorités de son temps entre les attentes du Dieu créateur et libérateur et leur manière d'exercer leurs responsabilités envers les populations. Il a dénoncé leur hypocrisie et les a confrontées en leur disant : « Guides aveugles ! » (Matthieu 23, 16).

Premier geste

Nous aussi, nous sommes aveugles sur les réalités vécues par des milliers, sinon des millions de nos frères et sœurs dans le monde. Je vous invite à placer un bandeau sur vos yeux. Par ce geste, nous reconnâtrons notre aveuglement.

Musique douce

SUITE

EN MODE PRÉSENCE, une personne désignée place un bandeau sur les yeux de chaque personne participante durant la lecture des prières qui suivent).

EN MODE VIRTUEL, la personne formatrice invite à poser le même geste: *Je vous invite à placer votre bandeau sur vos yeux. Par ce geste, nous reconnaitrons notre aveuglement.*

Seigneur, nous reconnaissons notre aveuglement à propos de ce que le pape François disait: «La technologie, liée aux secteurs financiers, qui prétend être l'unique solution aux problèmes, de fait, est ordinairement incapable de voir le mystère des multiples relations qui existent entre les choses, et par conséquent, résout parfois un problème en en créant un autre» (LS 20).

Seigneur, nous reconnaissons notre aveuglement sur les inégalités économiques et sociales près de chez nous comme en d'autres régions du monde.

Seigneur, nous ne sommes pas seulement aveugles, nous sommes sourds aux cris de nos frères et sœurs des peuples autochtones.

Seigneur, nous reconnaissons notre aveuglement et notre hésitation à dépasser notre indignation devant les violences faites aux femmes et aux enfants.

Seigneur, nous reconnaissons notre aveuglement sur la situation des personnes âgées, sur leurs besoins et sur leurs contributions dans notre société et dans notre milieu.

Seigneur, nous reconnaissons notre aveuglement et notre indifférence envers les personnes migrantes, les préjugés et les défis auxquels elles sont confrontées, les rêves qu'elles portent et aussi leur apport important à notre société.

Silence

Deuxième geste

Inviter les personnes participantes à enlever leur bandeau pour la suite de la prière.

Seigneur, nous entendons ton appel à voir la réalité de tous ces groupes, à voir avec les yeux du cœur, à voir avec les yeux des personnes exclues, vulnérables.

Troisième geste

En mode présence, les personnes participantes sont invitées à attacher leur bandeau les uns aux autres.

En mode virtuel, indiquer le geste d'ouvrir les mains pour la conclusion.

SUITE

Conclusion

À l'écoute de ton appel à voir avec les yeux des personnes en situation d'appauvrissement, de violence, d'exclusion, etc., nous attachons nos bandeaux les uns aux autres (ou nous ouvrons nos mains) en signe d'engagement à poursuivre le chemin ensemble vers la transformation sociale.

Chant: *Voir ensemble*